

CLUB INTERNACIONAL
SAN JOSÉ
COSTA RICA

Señor don
Nicolás Oreamuno
J M

Se' que Ud en más de una ocasión
se ha permitido ocuparse de
mi persona con schismes re-
pugnantes para mis caballeros. Por
haberlos hecho ante una dama
y en consecuencia, para evitar
todo comentario, dese por Cruzada
la casa, y acepte como re-
presentante mis para
averiguar este asunto en el
terreno que corresponde a los
hombres, a los señores el momento
al Sr don J. M. Sr. J. Joaquín Rodríguez

The Department of State has received reports to the effect that those citizens now exercising the functions of Government in the Republic of Costa Rica have been led to believe by those persons who are acting as their agents that the Government of the United States was considering granting recognition to them as constituting the Government of Costa Rica.

In order to correct any such impression which is absolutely erroneous the Government of the United States desires to state clearly and emphatically that it has not altered the attitude which it has assumed in regard to the granting of recognition to the above mentioned citizens of Costa Rica which was conveyed to them in February nineteen seventeen and further that this attitude will not be altered in the future.

3

Dr. P. J. Jugo Dolgado

MÉDICO - CIRUJANO

Politica

El Koronel

Brid, q̄nto a traves de su arte publicada y un b̄lto de Jacinto Lopez pero no ha cumplido; por eso no van -

Don Jacinto es el viceroy de Don Alfredo andaban por la Florida

De dieu Brid q̄ hay un arco con armas, despues por Castro Chuesado, pe b̄ q̄ Gonzalez Flores me quiere durante un tiempo de sangre - por su causa

que' el confa en el pu
blo x x x x pare de
gar triunfantes a San
Chepe - Si um è ven
e ben trovato -

Muchos Carinos al
lonito -
to abrazos
P

5

COSTA RICA ROMPE RE- LACIONES CON ALEMANIA

EN WASHINGTON HA CAUSADO
GRAN SATISFACCION EN
LA NOTICIA

Washington, Septiembre 18.—En
esta mañana se expresó gran
satisfacción por la actitud de Cos-
ta Rica rompiendo sus relaciones
con Alemania, por sus intenciones de
interceder a los sujetos sospecho-
sos.

ing home opinion re another arroit peace moreve

SUGGESTS THAT PANAMA JOIN CENTRAL AMERICAN UNION AND SIGN CONVENTIONS, REPORT

NICARAGUA'S REPLY TO HONDURAS GOVERNMENT INVITATION DISAP- POINTS LATTER, ASSERTED.

San Juan del Sur, Nicaragua, Sept. 19—The
Nicaraguan government replying to the Hon-
duras invitation to discuss the formation of a
Central American Union in the same convention
that would discuss the revision of the Washing-
ton conventions which, it is proposed, should be
held at San Jose, Costa Rica, suggests that a con-
ference take place in Washington or Panama
and that the latter be invited to sign the conven-
tions and join the Central American Union. The
reply of Nicaragua has caused disappointment
in Honduras.

lanzado ya en la prensa sobre su necesidad, fuese un hecho positivo, todos los hombres que aprueban las nuevas leyes y que deberian verlo todos los que tengan sentido comun, deberian apurarse en su necesidad pues en este caso ella se impone, y solo asi podrian consolidarse esas leyes,

Este asunto de su necesidad es en mi concepto una necesidad nacional y deseo que sea un hecho convenido para trabajar en ese sentido -

Al escribir estas lineas mejor, no me guia el interes propio del hombre que busca prebendas, sino del ciudadano que ve en ~~el~~ al hombre que el pais necesita para su bienestar politico y financiero -

Con don J. Acosta y don Jeronimo Chacón mi liga una amistad de muchos años atrás, y ellos saben porque me conocen, que mi modo de pensar es sincero

Don de ~~el~~ muy respetuosamente
Atento y S. S.

Alfredo Ballesteros

8

Los infrescritos diputados del Congreso Constitucional concurriremos a las sesiones de aquel alto Cuerpo cuando para ello seamos convocados; y ofrecemos poyer el actual orden creado por los actos del 27 de enero último que originaron el Gobierno que preside Don Federico Tinoco.

San Ramón 1 de marzo de 1917.

J. Casvajal
Rodolfo Gamboa

9

Amigo Alfredo: Clare va a conversar
con Ud. en relación a los ataques de caracte-
r personal de El Imparcial. - No se com-
prende esa hostilidad dentro de la entrevista
convenida. - Si Clare se defiende en el mis-
mo tono, las cosas llegarán a extremos
en que las avenencias convenientes y con-
venidas se rompan. -

Entiendo yo, que antes que por
judicarse, ambos empresarios debieran averi-
guar en cuanto es posible y decirlo den-
tro de la índole propia de cada publi-
cación. Supongo que El Imparcial no
está orientado. -

Afirm. amigo
Oramun

10

Presidente del Club Internacional
por el Club Internacional

Tengo la honra de dirigirme
a Ud., como jefe y a la digno directora
del Club, ~~para explicar~~
~~como~~ para explicar ~~como~~
lucen las cosas por lo que
el degradable momento de
esta gran obra - Estoy seguro
que tanto la Directora como
los señores socios aceptarán
podrán comprender que de
trás el gran apuro es
su af. M. J. S.

Exposición de 1876
El Sr. Joaquín Teniro manifestó que estaba
encargado por el señor Montañés para decir que en este
incidente no se batía por motivos que no en el
caso exponer — —

(Firma a pie)

El Sr. Joaquín Teniro manifestó en nombre del
señor Montañés, que no encontraba poder para
ampliar el incidente con ~~los~~ señores Benilla, por
motivos que no en el caso exponer. Pero
por fin con decoro y respeto a los señores
Núñez y Jordán, cursaba al señor Teniro

Mi querido Khoubé -

Tu debes

poner cable a Chale mis
mos en el mismo se-

ito a nombre de Petia

quieres decir que hayas

el cable para que

radia se entre. Así

sentiri Chale de
 fuerza y apoyo de
 los senadores amigos
 y se hara lo que
 nosotros deseamos →
 bajo Amun

Aqui estoy ; a la
 Galera para ir hoy
 algo urgente

13

San José, 21 de Agosto de 1919.

Meu Papai, muito querido.

Antecipando a minha chegada,
junto com toda a minha família, te escrevo
para pedir-te que com algum dos meus irmãos
pensem já em alguma casa, para que por
dias de hotel, tenhamos que passar ali: -

Tu já deves saber, como terminou
a presidência do meu querido Filio. -
Forte o poder dos Estados Unidos do Ame-
rica, venceu tanta resistência que offe-
ceu Filio e o seu partido politico, e
causado de lutar com uma nação
tão forte e acabrunhado com o assassi-

nato do seu irmão, o Ministro da Guerra
e Vice-Presidente da Republica, General
Ferreira,

CEREMONIA FUNEBRE

APERTURA

(Ocupados los puestos por las Dig. y Off. y las Col. por los HH. El Ven. Maest. hará entrar a los demás concurrentes en la forma siguiente:

- 1. - A las señoras.
- 2. - A los demás visitantes profanos.
- 3. - A los miembros de la familia del extinto.
- 4. - A las Comisiones de las Logias
- 5. - A la Gran Logia.

Durante la entrada se tocará una marcha fúnebre. Una vez ocupados todos los asientos, el H. Orador dará la bienvenida y explicación del acto.)

Ven. Maestro. Hermanos míos, ayudadme a abrir los trabajos de esta sesión fúnebre.

(Dá tres golpes de mallet, el primero débil, el segundo fuerte, y el tercero casi imperceptible. Los Vigilantes repiten la batería en la misma forma.)

Ven. Maestro. Hermanos míos, los tres golpes que acabaís de oír, simbolizan el nacimiento del hombre, su fuerza de vida y su último suspiro. Hermanos Primero y Segundo Vigilante, servíos informarme si todo está en orden para proceder a nuestra ceremonia fúnebre.

Primer Vigil. Todo está en orden, Venerable Maestro.

Seg. Vigil. Todo está en orden, Venerable Maestro.

Ven. Maest. Hermano Primer Vigilante, a qué hora abren sus trabajos fúnebres los masones ?

Prim. Vigil. A media noche, Venerable Maestro.

Ven. Maestro. Por qué, hermanomío ?

Primer Vigil. Por que es la hora en que las tinieblas más densas extienden su velo de luto sobre la naturaleza, que espera el regreso del astro que la vivifica, Venerable Maestro.

Ven. hMaestro. Qué hora és, hermano Segundo Vigilante ?

Seg. Vigil. Media noche, Venerable Maestro.

Ven. Maestro. Puesto que es media noche, voy a abrir los trabajos de esta sesión de luto. - o - En nombre de esta Respetable Logia, dependiente de la Muy Respetable Gran Logia de Costa Rica, declaro abiertos los trabajos de esta sesión fúnebre. - o -
Formemos la cadena de unión, hermanos míos.

¡Los hermanos de la primera fila de ambas columnas formarán la cadena de union en la forma acostumbrada al rededor del Sarcófago, dejando un espacio entre ambos Vigilantes. El Ven. Maestro avia

cualquier palabra de reconocimiento, por medio del Maestro de Ceremonias al Prim. Vig., la cual hace circular por la cadena, y al llegar al Seg. Vig. donde está rota, este dice:)

- Seg. Vigil. Venerable Maestro, la cadena de union está rota: no existe uno de sus eslabones. La palabra se perdió.
- Ven. Maestro. La cadena de union está rota; tomemos nuestros lugares. - o -
Hermanos Secretario, decidnos quién faltó a la llamada.
- Secretario Falta el hermano N...N... que dejó de existir.
- Ven. Maestro. Hermano N, N, servíos recordarnos las virtudes del hermano fallecido.

(Discurso de uno de los oradores)
- Ven. Maestro. Hermano Primer Vigilante, donde está ahora el hermano que echamos de menos ?
- Prim. Vigil. En las tinieblas
- Ven. Maestro. Podemos por ventura sacarle de ellas ?
- Prim. Vigil. No le volveremos a ver más; volvió a la Naturaleza de donde vino y donde está oculta la Verdad.
- Ven. Maestro. Lo hemos perdido para siempre, hermano Segundo Vigilante ?
- Segundo Vig. Su forma material desapareció, pero su nombre y su memoria permanecen en nuestros corazones.
- Ven. Maestré. Hermano Primer Vigilante, qué debemos a la memoria de aquel que hemos perdido ?
- Prim. Vigil. Debemos en primer lugar expresar simbólicamente los sentimientos y los pensamientos que nos inspira su pérdida.
- Ven. Maestro Qué otro deber tenemos que cumplir, hermano Segundo Vigilante ?
- Seg. Vigil. Debemos hacer público lo que fué este querido hermano, para que sus virtudes nos sirvan de ejemplo y para que perpetuemos su memoria.
- Ven. Maestro. Cumplamos este doble deber. Hermanos Maestros de Ceremonias, colocaos delante del féretro, y vosotros, hermanos de Oriente, uníos a mí para ir a rendir, en nombre de la Masonería Universal, el primer homenaje a la memoria del Hermano N...N....

(Rodean los hermanos de Oriente el féretro; un Maestro de Ceremonias entrega al Venerable una vela encendida. El Venerable la levanta y dice:)
- Ven. Maestro. Hermano N...N...., tus hermanos aquí reunidos te llaman. (Pausa)
Hermanos míos, nuestro querido hermano que llamé, no me responde.

Como esta llama, él estaba lleno de vida; como ella, iluminaba a los que necesitaban luz; mas como a ella -(la apaga de un soplo) - un soplo lo extinguió y lo sumergió en las tinieblas de la muerte. En vano lo llamaremos: jamás oirá nuestra voz. Rindámosle, pues, nuestros últimos homenajes. En este momento solemne en que nuestros corazones se llenan de todo lo que puede recordar el fin de un hermano querido, qué bien se patentiza la crueldad de una eterna separación !

(El Venerable y los masones de Oriente depositan ramos de acacia y flores sobre el féretro. Suena entretanto la música.)

En presencia de las sombrías colgaduras que revisten este templo, del dolor que nos oprime, y de estos lúgubres y silenciosos trofeos de muerte, acordémonos, hermanos míos, que es del seno de la propia corrupción de la materia que nacen los perfumes y los encantos de la vida. La muerte es apenas la iniciación en la Inmortalidad, en la cual entran, para la historia, aquellos que fueron grandes ciudadanos, hombres de ciencia, de valor, o virtuosos, para que sigamos su ejemplo. Y así, imitarlos será la mejor manera de probar cuánto los estimábamos y cuánto apreciamos los servicios prestados por ellos a la Humanidad o a la Patria.

(Todos vuelven a sus puestos.)

Hermano Primer Vigilante, unid a vos los hermanos de vuestra columna e id a prestar el segundo homenaje simbólico a la memoria de nuestro hermano.

(Los hermanos de la Columna del Sur, precedidos del Primer Vigilante y Maestros de Ceremonias, dan la vuelta al catafalco y depositan en él sus ramos. Música.)

Primer Vigil. Hermano que la muerte arrebató, vuestra forma corpórea está destruida para siempre; los elementos que le daban consistencia, ahora disociados, servirán para el desenvolvimiento de los seres vivos. Así, también el hombre sobrevive por sus obras; estos ramos verdes simbolizan la vida nueva, que tiene en la muerte su punto de partida.

(Vuelven todos a sus lugares.)

Venerable Maes. Hermano Segundo Vigilante, unid a vos los obreros de vuestra columna e id a rendir el tercer homenaje simbólico a la memoria de nuestro hermano.

(El Segundo Vigilante con los de la Columna del Norte, ejecutan la misma ceremonia.)

Seg. Vigil. Hermano cuya pérdida hoy deploramos, estas flores simbolizan los sentimientos afectuosos que supísteis inspirar en vida. Así como ellas manifiestan el pleno desenvolvimiento de la vida vegetal, y sirven para trasmitirla, también testimonian que el Amor es mas fuerte que la Muerte. Es así como se perpetúa la humanidad. Las nuevas genera-

nes humanas florecen tambien trasmitiendo a otras la vida que les provino de las que le prededieron.

(Vuelven a sus lugares)

Ven. Maestro. De pié, hermanos míos! Prestemos un homenaje a la memoria de aquel cuya muerte sentimos, y compenetrémonos bien de que imitándole, nos haremos útiles a la humanidad. - o -
Tiene la palabra el hermano Orador N...N....

(Discurso de otro orador)

Ven. Maestro. Señoras, señores y hermanos: teamos por costumbre no terminar nuestros trabajos, sin acordarnos de los infelices. La beneficencia es una virtud a la que los masones prestan culto en todas las circunstancias, considerándola como un deber de solidaridad. Por eso pedimos a la generosidad de cada uno su concurso, esperando que nuestros invitados auxiliarán esta obra meritoria. Hermanos Maestros de Ceremonias, cumplid vuestro deber.

(Circula el saco de beneficencia)

Ven. Maestro Hermanos míos, despues del luto y de las lágrimas, vienen los consuelos de la resignación. Todo aquel que estudia las leyes de la Naturaleza, ha de reconocer necesariamente que en este mundo todo es destrucción y regeneración, pues al lado de un túmulo que arrebató el objeto mas caro de nuestras afecciones, se levanta siempre una cuna que reclama toda nuestra atención y amor. No consideremos los golpes del destino que nos separan de nuestros parientes o amigos, sino como un motivo para estrechar más y conservar la solidaridad que debe unirnos en el corto periodo de la existencia. Cumpliendo nuestro deber, y tributadas ya las honras fúnebres a la memoria de nuestro hermano, formemos de nuevo la cadena de union, y, toda vez que la cadena de los seres se renueva constantemente, esperemos que la nuestra no esté ahora interrumpida

(Se forma la cadena como al principio, siempre interrumpida; el Venerable envía la palabra con el Maes. de Cer.; este une la cadena y dá la palabra al Prim. Vigil.; la palabra recorre la cadena y vuelve al Maes. de Cer. que la lleva otra vez al Venerable.)

Ven. Maestro. Hermanos míos, la cadena há sido unida. Delante de estos símbolos de nuestro pesar, y ahora tambien de nuestra confianza en el futuro, prometamos conservar siempre la union más íntima, la amistad más fraternal y la mas dulce tolerancia, ya que solo en la práctica de la solidaridad está la felicidad del género humano. Prometamos olvidar las injurias y las ofensas, alejando de nosotros el deseo de la venganza. Pensemos solamente en nuestra obra, en el desenvolvimiento de la Masonería, en la prosperidad de nuestra Patria, y en el bien general de la Humanidad. Tengamos siempre presente que no solo somos responsables por el mal que hagamos, sino muy principalmente por el bien que dejemos de hacer.

(Extendiendo la mano sobre el féretro:) Yó lo prometo!

Todos Lo prometemos !

(El Venerable dá las gracias a la concurrencia y dirige palabras de consuelo a la familia del extinto.)

C L A U S U R A

Ven. Maestro. Ayúdame a cerrar los trabajos de esta sesión fúnebre.

(El Venerable dá tres golpes de mallets, siendo el primero casi imperceptible, el segundo débil y el tercero fuerte. Los Vigilantes repiten la batería en la misma forma)

Ven. Maestró. Hermanos míos! los tres golpes que acabáis de oír, simbolizan el letargo de las fuerzas vitales, su despertar, y su nuevo desenvolvimiento. Hermanos Primer Vigilante, a qué hora cierran los masones simbólicamente sus trabajos fúnebres ?

Prim. Vigil. Al romper el día, Venerable Maestro.

Ven. Maestro Por qué, hermano mio ?

Prim. Vigil. Porque es la hora en que la vida recobra su actividad sobre la tierra por la acción de la luz y del calor.

Ven. Maestro. Qué hora és, hermano Segundo Vigilante ?

Seg. Vigilante La hora en que el Sol se muestra en el horizonte, esparciendo la alegría entre los seres vivos.

Ven. Maestro Siendo la hora del renacimiento, voy a cerrar los trabajos fúnebres. En nombre de esta Resp. Logia N.....N..... dependiente de la Gran Logia de Costa Rica, devlaro cerrados los trabajos de esta sesión fúnebre.
